

令和5年度 議会報告会・意見交換会についてのご意見等に対する回答

○主な質問・要望 【岡野：10月31日（火）】

発言要旨	議会回答
<p>【公園】</p> <p>○町は公園に対しどのように考えているか。 また、維持管理をどのように考えているか。</p>	<p>○開成町には都市公園、農村公園、ポケットパークなど様々な公園があるが、駐車場がない等使えるところが少ないという子育て世代の声があった。</p> <p>町の公園の多くは、ほ場整備や区画整理、開発行為等で整備されたところがあり、町は公園に対する想いが低いように感じる。</p> <p>維持管理に関しても、愛着を持ってもらえるような仕組みが必要であると考えます。</p> <p>総務経済常任委員会で引き続き調査し、維持管理の方法等も提言していきたい。</p>
<p>【水路】</p> <p>○地域住民が水路の維持管理を担うことは理解するが、水路が欠損している場合の修繕については、地域住民が担う範囲を超えており、町に対応してもらいたい。</p> <p>町担当課に相談したところ、その箇所は通常時の水位では問題がないという見解だった。</p> <p>水門の修繕について町で対応するよう意見を言ってもらえるのか。</p>	<p>○水路の維持管理については、水害対策や環境保全の面からも課題がある。議会からは、計画的に維持管理を進めるよう、町へ令和6年度予算編成に向けて意見書を提出したところである。</p> <p>水路の改修などは、地域からの要望として自治会要望としてあげてもらうことが基本であるが、議会としても必要があれば町に要望していきたい。</p> <p>まずは、総務経済常任委員会で現場等を確認させていただきたい。</p>

<p>【安全安心・カーブミラー】</p> <p>○住民税を同じように納めているので、南部地区と同じようにインフラ整備をしてほしい。自治会要望でカーブミラーの設置を出したが、優先順位が低いということで見送られた。</p> <p>その箇所は子どもが集中しているところなので、地区人口や交通量だけではなく、現場を見に来て判断してほしい。</p>	<p>○自治会要望について、(山本議長が) 過去に一般質問で実施率について質問したことがある。町は要望箇所を一通り現地確認しているようであるが、実施については町全体を見て優先順位を決めているとのことだった。</p> <p>まずは、総務経済常任委員会で現場等を確認させていただきたい。必要に応じ町に要望していきたい。</p>
<p>【議員活動・地域要望】</p> <p>○地域の要望を取り上げてもらいたい。現在岡野地区在住の議員がいない。南部地区に住んでいる議員は岡野地区をどう考えているか聞かせてほしい。</p>	<p>○議員は「開成町の議員」であり、町域の小さい町なので全議員が町全体のことを考えている。自分が住んでいる地区のことだけを考えると意識ではない。</p> <p>○9月定例会議の一般質問では、山下議員がその視点から南北の公共交通について質問している。</p> <p>この地域（北部地域）の景観は町の宝だと考えているので、この地域にお住いの方の利便性を高めながら、この景観を維持できるようにすべきと考えている。</p> <p>今後も切り口を変えながら、町のポテンシャルを生かせるような働きかけをしていきたい。</p>
<p>【農振地域・高齢化】</p> <p>○この地域は農振地域なので人が集まるような仕掛けができないものか。岡野地区は平均年齢が高く、若い人が少なくなっている。景観がよければよいというものではない。果樹栽培をしているが、高齢化が進み、後継者の問題もある。10年後どうなっているのか。議員にも真剣に考えてもらいたい。</p>	<p>○総務経済常任委員会の所管となる。</p> <p>ご意見として承る。</p> <p>調査研究等して提言できるよう取り組んでいきたい。</p>

<p>【高齢化・北部地域】</p> <p>○岡野は町内で高齢化率が一番高く、市街化調整区域であるため、新しい人も入ってこない。前からの住人は発想が昭和のまま。新しい人が住めるような環境を作ってほしい。</p> <p>岡野、金井島をどうしていきたいのか町のビジョンを示してほしい。</p>	<p>○現在町では第6次総合計画を策定中だが、段階ごとに議会にも報告があることになっている。その中でこの地域をどう考えているか見えてくるので、地域の皆さんの意見を伺い、参酌しながら必要な提言をしていきたい。</p>
<p>【まちづくり・農振地域】</p> <p>○農業振興地域で分家住宅さえ建築できない。都市計画法、建築基準法、農振法等の法規制があり、容易でないことはわかるが、せめて分家住宅くらい建てられるようになればと思う。少しは人口も増える。</p>	<p>○令和5年9月定例会議で、清水議員が農振地域は国の法律もあり思うように開発ができないという観点から、町の考えを一般質問している。会議録やインターネット録画配信等を確認していただきたい。</p>
<p>【まちづくり・農振地域】</p> <p>○国の法律であっても、線引き見直しや農振地域の農用地を除外するような方法があるのではないか。</p> <p>町の方針が重要である。まずは、町の方針を次期総合計画に入れてほしい。</p>	<p>○10月1日付けで「街づくり推進課」が「都市計画課」と「街づくり推進課」に再編された。都市計画課ができたことは街づくりを推進するうえで期待できる。皆さんの意向を伝えていくことができる。</p>
<p>【公共交通（バス）】</p> <p>○バス（公共交通）を何とかしてもらいたい。町のコミュニティバスは土日運行していない。松田町はAI技術を活用したオンデマンドバスの交通サービスが始まった。お金を払ってもいいのでどうにかしてほしい。</p>	<p>○町の福祉コミュニティバスについては、これまでも何人もの議員が一般質問している。町のバスは福祉コミュニティなので料金は徴収できない。また、停留所の場所もそこまでの移動を考えると課題がある。</p> <p>これからも議会・議員として取り上げていきたい。</p>